



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Moulins, le 12 février 2020

Campus des métiers et des qualifications : l'un des 23 premiers campus d'excellence à Yzeure

La métamorphose opérée par le numérique et les nouvelles technologies ainsi que les exigences d'une transition écologique responsable, s'accompagnent aujourd'hui de profondes mutations des compétences et qualifications. Comment former aux métiers d'aujourd'hui et de demain dans un contexte en rapide mutation ?

Face à ce défi commun, l'originalité française est de mettre en synergie tous les acteurs d'une filière économique et de l'éducation au sein d'un territoire pour apporter à ces mutations une réponse juste, adaptée, concrète et rapide. Une réponse sur toute l'échelle des diplômes pour tenir compte des besoins de l'emploi : du CAP au doctorat en passant par le BTS, et qui intègre dans son fonctionnement les nouveaux usages métiers.

Les campus des métiers et des qualifications sont nés de cet objectif et portent l'ambition de proposer aux jeunes les meilleurs parcours de formation réunis au sein d'un campus.

Pour cela, il réunit à l'échelle de la région :

- des établissements scolaires (lycées généraux, technologiques, professionnels) ;
- des établissements d'enseignement supérieur ;
- des centres de formation d'apprentis ;
- des organismes de formation initiale ou continue ;
- des laboratoires de recherche ;
- des entreprises ;
- des associations.

La nouvelle génération de campus d'excellence

Un travail a été engagé avec les régions et l'ensemble des partenaires (institutions publiques et entreprises) pour dessiner la cartographie des campus de nouvelles générations. L'objectif est de faire émerger au moins trois campus d'excellence par région à l'horizon 2022.

Pour l'académie de Clermont-Ferrand, le campus d'excellence retenu, suite à un appel à projets, est **le campus des métiers et des qualifications d'excellence design, matériaux et innovation DM&I à l'école nationale du verre au lycée Jean Monnet à Yzeure**

Labellisée par la fédération verrerie du cristal et du verre, cette école est la seule en France à proposer une offre de formation large (du CAP au Bac+3) sur les métiers du verre : souffleur, décorateur, tailleur, créateur verrier. Le lycée comporte également l'école supérieure de design et métiers d'art d'Auvergne (avec des formations jusqu'à bac + 5).

Un campus a trois grandes missions :

- Former aux métiers de demain
- Faire connaître ces nouveaux métiers
- Innover grâce à des espaces dédiés

Un financement du programme investissement d'avenir pour accélérer la professionnalisation des campus pendant cinq à dix ans

Au sein de l'action Territoires d'innovation pédagogique du programme d'investissement d'avenir (PIA), l'appel à projet campus des métiers et des qualifications, doté de 80 millions d'euros de subvention et de dotation décennale, a permis de financer 12 premiers projets.

Ce montant est complété par 80 millions d'euros issus des différents acteurs du territoire. Il vise à donner aux campus les plus innovants, en particulier ceux de la catégorie excellence, les moyens de conforter leur rôle d'accélérateur des actions engagées pour répondre aux besoins de compétences des territoires.

L'appel à projet reste ouvert jusqu'au 31 juillet 2020 avec deux dernières vagues de sélection les 16 mars et 1^{er} juin 2020.

CONTACT PRESSE

Préfecture de l'Allier - Communication interministérielle
2, rue Michel de l'Hospital- 03016 Moulins Cedex
Tél. 04 70 48 33 10 ou 04 70 48 30 36 - courriel : pref-communication@allier.gouv.fr
www.allier.gouv.fr - @prefet03